

**COMITÉ RÉGIONAL DE LA  
MÉDITERRANÉE ORIENTALE**

**Soixante-sixième session**

**Téhéran (République islamique d'Iran), 14-17 octobre 2019**

**Octobre 2019**

**RENFORCEMENT DES SOINS DE SANTÉ PRIMAIRES DANS LA RÉGION DE LA  
MÉDITERRANÉE ORIENTALE PAR LA MISE EN ŒUVRE DE LA DÉCLARATION  
D'ASTANA – TABLE RONDE EN COLLABORATION AVEC L'UNICEF**

Le 15 octobre 2019, une table ronde sur le renforcement des soins de santé primaires dans la Région de la Méditerranée orientale par la mise en œuvre de la Déclaration d'Astana sera organisée en présence de S.E. le Dr Saeed Namaki, Ministre de la Santé et de l'Éducation médicale de la République islamique d'Iran. Elle sera présidée par le Dr Ahmed Al-Mandhari, Directeur régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale, ainsi que par M. Ted Chaiban, Directeur régional de l'UNICEF pour le Moyen-Orient et l'Afrique du Nord.

Les objectifs de la réunion sont les suivants :

- établir une compréhension commune des progrès réalisés dans la mise en œuvre de la Déclaration d'Astana et de la vision des soins de santé primaires au XXI<sup>e</sup> siècle ;
- examiner les liens entre le plan d'action mondial pour la santé et le bien-être et les accélérateurs des soins de santé primaires et identifier les actions clés requises pour leur renforcement dans les pays ;
- informer les participants au sujet des bonnes pratiques visant au renforcement des soins de santé primaires dans les pays de la Région.

### **Contexte**

En octobre 2018, à l'occasion du quarantième anniversaire de la Déclaration d'Alma-Ata de 1978, l'OMS et l'UNICEF se sont joints au Gouvernement du Kazakhstan pour organiser une conférence mondiale sur les soins de santé primaires à Astana (Kazakhstan). Dans la Déclaration d'Astana qui en a résulté, les États Membres ont appelé à un renouveau des soins de santé primaires, reconnaissant que les éléments de cette approche doivent désormais satisfaire aux besoins des populations du XXI<sup>e</sup> siècle pour répondre efficacement aux défis constants et émergents en santé et pour exploiter les nouvelles ressources et opportunités aux fins de leur succès. Représentant près de 150 États Membres, les participants se sont réunis pour renouveler l'engagement à placer les soins de santé primaires au cœur de la concrétisation de la couverture sanitaire universelle et du programme de développement durable.

Au cours d'une réunion régionale de l'UNICEF, tenue à Mascate (Oman) en mars 2019, l'OMS et l'UNICEF sont convenus de travailler ensemble et de coordonner leurs actions dans plusieurs domaines prioritaires à la fois aux niveaux régional et national. Cette collaboration entre l'UNICEF, l'OMS et d'autres partenaires clés s'est traduite par : l'Initiative d'évaluation et d'amélioration des soins de santé primaires (PHCMI, d'après son sigle en anglais), visant à développer les capacités nationales aux fins d'améliorations des soins de santé primaires basées sur l'évaluation de ces derniers ; un cadre d'action commun qui met l'accent sur l'appui à la mise en œuvre dans les pays pour assurer des services de soins de santé primaires plus équitables, efficaces et efficients sur la voie de la couverture sanitaire universelle ; un diplôme professionnel régional en médecine familiale pour accroître la disponibilité de médecins de famille bien formés ; et un cadre d'action pour une collaboration efficace avec le secteur privé de la santé afin d'étendre la couverture des services.

### **Participants**

- S.E. Dr Ehmed Mohamed Ben Omer, Ministre de la Santé, Libye
- Mme Noura Abdi Farah, Directrice des Études, de la Planification et de la Coopération internationale, Ministère de la Santé, Djibouti
- Dr Fadi Kassis, Directeur des soins de santé primaires, Ministère de la Santé, République arabe syrienne
- Modérateurs : Dr Anirban Chatterjee (UNICEF) et Dr Hassan Salah (OMS)